
PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 28 JUILLET 2022 à 18 h 30 

 

Le vingt-huit juillet deux mil vingt-deux à dix-huit heures trente minutes, le conseil municipal, dûment 

convoqué, s’est réuni en session ordinaire à la mairie de SAINT MEARD DE GURÇON sous la présidence 

de Monsieur Cyril BARDE, maire.   

Date de la convocation : 21 juillet 2022 

Membres présents : Barde Cyril, Arsigny Jocelyne, Delhaye Paul, Carrier Brigitte, Bonnamy Gérard, 

Bragagnolo Gilberte, Pires Jean-Claude, Radin Benoit, Lejas Dominique, Dubourdy Laetitia,  Mignon Jean-

Pierre, Minaud Aurélie et Costella Jérémy  

Membres excusés : Petit Maëva et Rivier Yoann   

Le quorum étant atteint, le maire ouvre la séance.  

Secrétaire de séance : Gilberte Bragagnolo 

 

Ordre du jour :  

- Délibération de soutien au Ribéracois suite aux orages, 

- Délibération de rétrocession d’une concession de cave-urne au cimetière communal. 

- Délibération modificative de crédits, 

- Délibération modificative de dénomination des voies, 

- Délibération pour étude de sol à l’école avant les travaux de construction d’une salle 

de motricité, 

- Délibération pour l’achat de matériel informatique à l’école, 

- Délibération de présentation du rapport du service d’eau potable, 

- Délibération fixant le montant du loyer du logement sis 178 rue de Ste Foy, 

- Point sur les différents dossiers en cours, 

- Questions diverses 

 

Avant d’ouvrir la séance, le maire présente les représentants de la société AEDES énergies. Cette 

entreprise  étudie la possibilité d’installer des panneaux photovoltaïques surélevés sur le territoire de la 

communauté de communes Montaigne Montravel et Gurson. Sur notre commune, deux zones potentielles 

pourraient être retenues : la carrière des Bonnins et Jarriges Nord-Barat. Le projet après accord des 

propriétaires sera soumis à l’accord de la Chambre d’Agriculture. L’entreprise proposera aux 

propriétaires un contrat de location des terrains sur 30 années pour l’installation de panneaux 

photovoltaïques surélevés (production d’une dizaine de mégas watts). Le site sera clôturé et placé sous 

vidéo-protection ; un berger et ses brebis entretiendront les terrains. Le retour de fiscalité communale 

est estimé entre 40 et 60.000 € par an. Au terme de ce contrat, tout sera démonté.  

Le maire au nom du conseil municipal remercie la société AEDES pour cette présentation. 

 

Il est ensuite passé à l’ordre du jour de la séance. 

  

Délibération de soutien au Ribéracois suite aux orages : 

Monsieur le Maire rappelle  que la région du Ribéracois a été récemment le théâtre d’un 

évènement climatique très violent ayant entraîné pour l’ensemble des populations y résidant de lourds 

dégâts matériels. Il donne lecture du courrier de l’Union des Maires de la Dordogne qui a ouvert un fonds 

de solidarité et propose d’allouer une subvention exceptionnelle de 800 €. Le conseil municipal, après 

étude et en avoir délibéré, donne son accord à l’unanimité et indique que la dépense sera imputée au 

compte 6574 du budget communal. 

 

Délibération de rétrocession d’une concession de cave-urne au cimetière communal 

Vu l’arrêté du 26 juillet 2005 portant réglementation de la police du cimetière,  

Considérant la demande de rétrocession présentée par Madame Marchiset Marie Madeleine concernant 

la concession funéraire dont les caractéristiques sont : cave-urne n°1 en date du 10 août 2010 d’une durée 

de 50 ans, enregistré à la trésorerie de Montpon-Ménestérol le 13 août 2010, au montant réglé de 

440 euros se décomposant de 146 € pour la CIAS et 294 € pour la commune. 

Considérant que la pétitionnaire a fait graver la tombale du cave-urne au nom de sa famille et qu’elle 

souhaite la conserver, 



Considérant le devis pour l’achat d’une nouvelle tombale selon le même modèle, 

Le Maire expose au conseil municipal que la concession a été vidée de toute sépulture le 22 juillet 2022 

par les pompes funèbres PAULY de Pineuilh (Gironde). 

 Le maire propose d’accepter cette rétrocession et de rembourser la pétitionnaire pour la durée 

restant à courir et sur la base de la part communale et de facturer le prix d’achat d’une nouvelle tombale 

de remplacement : montant de la rétrocession de la concession : 294 x 38/50 = 223,44 euros ; prix de la 

nouvelle tombale : 327,50 €. 

Le conseil municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité, accepte la proposition du Maire 

concernant la rétrocession de la concession cave-urne n°1, autorise le Maire à établir l’acte de 

rétrocession de la concession funéraire n°1 située au cimetière communal (référencée 01 sur le plan 

d’implantation des caves-urnes) est rétrocédée à la commune au prix de 223,44 euros. Cette dépense 

sera imputée au compte 673 du budget communal et autorise le maire à émettre à l’encontre de la 

pétitionnaire un titre de recette de 327,50 € pour le remplacement de la tombale. Cette recette sera 

imputée à l’article 7788. 

 

Délibération modificative de crédits : 

Dépenses :        

Chapitre Article Op° Objet Montant 

Section de fonctionnement 

042 6811   Complément amortissement CIS 2 375,00 

67 673   Rétrocession concession cimetière 500,00 

65 6574   soutien au Ribéracois     800,00 

      Virement vers la section d'investissement  3 371,00 

Total de la section de fonctionnement 7 046,00 

Section d’investissement 

21 21568     Complément borne incendie   2 375,00 

21 2132     menuiseries pvc logement 158 rue de Ste Foy 7 571,00 

Total de la section d’investissement 9 946,00 

         

Recettes :        

Chapitre Article Op° Objet Montant 

Section de fonctionnement 

70 7066   Garderie 3 500,00 

70 7067   Cantine 3 546,00 

Total de la section de fonctionnement 7 046,00 

Section d’investissement 

40 280431 OPFI Complément amortissement CIS 2 375,00 

13 1381 opni DETR viéoprotection 4 200,00 

      Virement de la section d'investissement 3 371,00 

Total de la section d’investissement 9 946,00 

La délibération est prise à l’unanimité. 

 

Délibération modificative de dénomination des voies : 

 Il appartient au Conseil Municipal de choisir, par délibération, le nom à donner aux rues et aux 

places publiques. La dénomination des voies communales, et principalement celles à caractère de rue ou 

de place publique, est laissée au libre choix du conseil municipal dont la délibération est exécutoire par 

elle-même. Le numérotage des habitations constitue une mesure de police générale que le maire peut 

prescrire en application de l'article L2213-28 du Code Général des Collectivités Territoriales. Il 

convient, pour faciliter le repérage, l'accès des services publics ou commerciaux, la localisation sur les 

GPS, d'identifier clairement les adresses des immeubles et de procéder à leur numérotation.  Le maire 

indique qu’il y a lieu de modifier un nom de voie. 

 



Le Conseil Municipal, après étude et en avoir délibéré, à l’unanimité, décide la création des 

voies libellées suivantes : 

 Chemin de Caminade 

 Chemin de la Renardière 

 Chemin des Bois 

 Chemin des Granges 

 Chemin de la Source 

 Chemin du Moulin 

 Impasse de Bellevue 

 Impasse de Bricabeau 

 Impasse de Gaillardie 

 Impasse de la Chataignière 

 Impasse de la Cure 

 Impasse de la Fontaine 

 Impasse de la Forêt 

 Impasse de La Lidoire 

 Impasse de Larthomas 

 Impasse de Marougne 

 Impasse de Marousseau 

 Impasse de Picot 

 Impasse de Pré Beylot 

 Impasse des Boulangers 

 Impasse des Etangs 

 Impasse des Fonds 

 Impasse des Grenière 

 Impasse des Marronniers 

 Impasse des Prés 

 Impasse des Puits 

 Impasse des Quatre puits 

 Impasse des Quatre-Vingts 

 Impasse des Saules 

 Impasse du Cimetière 

 Impasse du Commun 

 Impasse du Gloneix 

 Impasse du Jard 

 Impasse du Petit-Billat 

 Impasse du Poumeau 

 Impasse du Tilleuil 

 Impasse de Jeandor 

 Impasse de L'Houme 

 Impasse de Pourcaud Ouest 

 Impasse de Terre Noire 

 Route de Barradis 

 Route de Calon 

 Route de la Coquille 

 Route de Monmoreau 

 Route des Bonnins 

 Route des Cèdres 

 Route des Chênes 

 Route des Crozes 

 Route des Gravières 

 Route des Joinies 

 Route des Moulins 

 Route des Ponts 

 Route des Quatre Lieux-dits 

 Route des vins 

 Route des Vignes 

 Route du Bernagaud 

 Route du Bost 

 Route du Buisson 

 Route du Golf 

 Route du Grand-Billat 

 Route du Lys Jaune 

 Route du Trou du Renard 

 Route du Tuquet 

 Route de la Bergeracoise 

 Route de la Girondine 

 Route de la Gurçonnaise 

 Route de la Montponnaise 

 Rue de la Forge 

 Rue de l'Eglise 

 Rue de Montpon 

 Rue de Sainte Foy 

 Rue de l’Ecole 

 Rue du Lavoir 

 Route du Château

Cette délibération annule et remplace celle du 6 décembre 2021 enregistrée sous le n°024-212404610-20211206-2021_66-

DE. 

 

Délibération pour étude de sol à l’école avant les travaux de construction d’une salle de motricité : 

Monsieur le Maire indique au conseil municipal qu’avant de procéder aux travaux de mise aux normes 

des toilettes extérieures de l’école avec création d’une salle de motricité, il y a lieu de procéder à une étude 

de sol. Le maitre d’œuvre a contacté trois entreprises. Il a étudié les propositions reçues et indique que 

l’entreprise OPTISOL serait la mieux disante. Le maire propose au conseil municipal de suivre l’avis du maître 

d’œuvre. Le conseil municipal et après en avoir délibéré, à l’unanimité, décide de retenir la proposition d’étude 

de sol de l’entreprise OPTISOL pour un coût de 4 459,00 €HT (5.350,80 €TTC). 

 

Délibération pour l’achat de matériel informatique à l’école :  

Monsieur le Maire rappelle au conseil municipal que depuis plusieurs années, les institutrices demandent 

de renouveler le matériel informatique de l’école devenus obsolètes. Elle souhaiterait que l’école soit équipée 

d’un ordinateur pour la direction de l’école, un ordinateur par institutrice et de quelques ordinateurs (moins 

puissants) pour les élèves. Le Maire rappelle que la somme de 10.000 € a été affectée pour cette opération 

lors du vote du budget communal 2022.   

Le conseil municipal et après en avoir délibéré, à l’unanimité, autorise le maire  de passer commande de 

matériel informatique dans la limite des crédits ouverts au budget communal. 

 

Délibération de présentation du rapport du service d’eau potable : 

Monsieur le Maire, conformément à l’article 3 du décret n° 95-635 du 6 mai 1995, présente pour 

l’exercice 2021, le rapport annuel sur le prix et la qualité du service public d’alimentation en eau potable adopté 

par le comité syndical du SMDE 24. Un exemplaire de ce rapport a été transmis aux communes adhérentes 

pour être présenté à leur conseil municipal dans les douze mois suivant la clôture de l’exercice. Ce rapport est 

public et permet d’informer les usagers du service. Le conseil municipal prend acte de cette présentation.  

 

 

 



Délibération fixant le montant du loyer du logement sis 178 rue de Ste Foy : 

Monsieur le Maire indique que des travaux d’entretien ont été réalisés au logement communal sis 178 

rue de Ste Foy la Grande : rénovation de la salle de bain (remplacement d’une baignoire par une douche, 

réfection du carrelage, changement du lavabo), enlèvement des tapisseries et peinture des murs et plafonds 

de l’ensemble du logement, remplacement des radiateurs … Le Maire indique que ce logement peut être remis 

en location dès le mois d’août 2022. Il y a lieu de déterminer le montant du loyer. 

Le conseil municipal, après étude et en avoir délibéré, à l’unanimité, fixe le prix du loyer mensuel à 

400 euros (quatre cent euros). 

 

Délibération mettant à jour le tableau des effectifs au 1er septembre 2022 : 

Vu le code général des collectivités territoriales, 

Vu la loi n° 83-634 du 13 juillet 1983 modifiée portant droits et obligations des fonctionnaires, 

Vu la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction 

publique territoriale, 

Vu les décrets portant statuts particuliers des cadres d'emplois et organisant les grades s'y rapportant, pris 

en application de l'article 4 de la loi n°84-53 susvisée, 

Vu le précédent tableau des effectifs adopté par le conseil municipal le 25 mars 2022 

Monsieur  le Maire informe l'assemblée qu'il est souhaitable de mettre à jour le tableau des effectifs suite à 

la démission de Madame CAMPESATO et au recrutement de Madame DUQUESNOY, 

Il propose de modifier le tableau des effectifs à compter du 1er septembre 2022 pour intégrer ces 

changements. Le conseil municipal, après étude et en avoir délibéré, à l’unanimité, décide de mettre à jour le 

tableau des effectifs du personnel communal au 1er septembre 2022 et abroge les précédentes délibérations 

fixant le tableau des effectifs des emplois permanents à compter de l’entrée en vigueur de la présente 

délibération. 

EMPLOIS Effectif 
DUREE 

HEBDO 

STATUTS 
FONCTIONS 

CADRES 

D’EMPLOIS 

SECRETAIRE DE 

MAIRIE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AGENT D’ACCUEIL 

MAIRIE + APC  

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 

 

 

35h00 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16h00 

 

 

Pourvu 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pourvu 

-préparation et suivi des décisions 

du maire et du conseil municipal 

- élaboration et suivi des budgets, 

- comptabilité 

- gestion des emprunts 

- gestion du cimetière 

- encadrement des agents 

- gestion des paies 

-gestion et suivi des marchés publics 

 

- accueil des administrés 

- enregistrement et suivi du courrier 

- gestion des dossiers d’urbanisme 

- tenue de l’agence postale 

Rédacteur  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adjoint 

administratif  

CANTONNIER 2 35h00 1 pourvu 

+ 

1 vacant 

- Entretien des bâtiments, 

- entretien des espaces verts, 

- entretien du cimetière 

- entretien des voies et chemins 

ruraux 

- entretien du matériel communal 

Adjoint 

technique 

CUISINIERE 1 27h20 1 pourvu 

 

- préparation des repas et service, 

- entretien des locaux de la cantine 

et de la garderie, 

- gestion des stocks, 

- garderie périscolaire 

Adjoint 

technique 

SERVICE CANTINE ET 

GARDERIE 

1 23h21 1 pourvu - aide à la cantine (service et 

ménage) 

- garderie périscolaire 

- entretien des locaux (cantine et 

garderie) 

Adjoint 

technique 



 

Point sur les différents dossiers en cours :  

 Remplacement agent démissionnaire : Le Maire indique qu’il va procéder à l’embauche de Madame 

Duquesnoy Johanna à compter du 1er septembre 2022. Cette personne assure la mission temporaire sur 

ce poste depuis le 1er janvier 2020 et donne entière satisfaction. 
 

 Location au pôle santé : Le Maire indique qu’il a rencontré un médecin qui souhaite s’installer 3 jours 

par semaine au cabinet médical à compter de janvier 2023. Il a été rencontré ce jour une ostéopathe 

déjà installé sur Bordeaux, qui souhaite louer un bureau au pôle santé de Saint Méard pour deux jours 

par semaine dès le mois de septembre 2022. 
 

 Madame Carrier fait le compte rendu du dernier conseil d’école. 
 

 Plan de relance cantine scolaire : le matériel commandé a été livré et installé.  
 

 Pas de proposition d’achat du tracteur mis en vente. 

 

Questions diverses : 

- Jérémy Costella a assisté à la commission « sport » de la Communauté de Communes : son président 

doit prendre contact avec Monsieur le Maire et les utilisateurs du stade pour étudier les travaux 

d’investissement à envisager. 
 

- Jocelyne Arsigny fait le compte rendu de la réunion de la commission Economie de la Communauté de 

Communes : présentation des terrains de la zone artisanale Ecopôle, animation des jardins de Sardy et 

discussion sur un projet d’embauche.  
 

- Paul Delhaye indique que deux projets ont été déposés dans le cadre du budget participatif 2022 du 

conseil départemental : l’achat d’une remorque frigorifique pour les associations (coût 10.599 €HT) et la 

création d’un skate-park (coût 10.560 €HT sans le terrassement). Les projets retenus par le conseil 

départemental seront soumis au vote des périgourdins entre le 19 septembre 2022 et le 30 octobre 2022. Le 

conseil municipal encourage ses administrés à voter massivement pour les projets de la commune. Monsieur 

Delhaye indique que si cette opération départementale est renouvelée l’an prochain, il serait peut-être 

judicieux de déposer un nouveau dossier pour l’installation d’une climatisation à la salle des fêtes. 

 

Avant de clôturer la séance, le Maire demande au public s’il souhaite s’exprimer.  

Monsieur François Balard a lu que dans le cadre de l’aménagement de la rue de l’église, la croix se trouvant 

devant la mairie va être déplacée vers le cimetière. Il demande s’il est possible de la conserver dans le cœur 

du village. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 heures 40 minutes. 

 

 

Fait à St Méard de Gurçon, le 29 juillet 2022 

Le Maire,      La secrétaire de séance, 

 

 

Cyril Barde      Gilberte Bragagnolo 

 

 

 

ATSEM 1 

 

1 

23h21 

 

21h52 

1 pourvu 

 

1 pourvu 

- aide maternelle 

- temps d'activité périscolaire 

- garderie périscolaire 

- entretien des locaux de l’école et 

la garderie 

Adjoint 

technique 



LISTE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 28 JUILLET 2022 

 

2022-21 : subvention exceptionnel au fonds de solidarité Ribéracois 

 

2022-22 : accord pour la rétrocession de la concession cave-urne n°1 

 

2022-23 : virements internes de crédits 

 

2022-24 : dénomination des voies : tableau des voies et chemins 

 

2022-25 : étude de sol avant les travaux de mise aux normes des toilettes extérieures de l’école et de 

                 création d’une salle de motricité 

 

2022-26 : achat de matériel informatique à l’école 

 

2022-27 : présentation du rapport annuel sur le prix et la qualité du service d’alimentation d’eau potable 

 

2022-28 : prix du loyer du logement communal sis 178 rue de Ste Foy 

 

2022-29 : mise à jour du tableau des effectifs au 1er septembre 2022  


